

Saale-Beitung

Neftunddreißigstes Jahrgang.

Bezugspreis... Nr. 591

Anzeigen... Halle a. d. Saale, Sonnabend, den 17. Dezember 1904.

Politische Wochenschau.

Somit der Reichstag wie das preussische Abgeordnetenhaus haben ihre Beratungen unterbrochen und sind in die Weihnachtsferien gegangen.

Bei der Beratung der Militärpensionsgesetze stellte es sich heraus, dass die Stimmung des Reichstages dem Gesetze, das die Verjüngung der Unterlassen des Heeres und der Marine betrifft, im allgemeinen günstig war.

Auch im Abgeordnetenhaus fand vor Sessionsschluss noch eine wichtige Vorlage zur Beratung. Es handelte sich hier um eine von der linken eingebrachte Interpellation über den Scheinbund...

Feuilleton.

Ein Gespräch mit Mistral.

Obgleich Frédéric Mistral, der Träger des Nobelpreises, schon 74 Jahre alt ist, so ist er doch noch rüstig und kraftvoll wie ein Jüngling.

Dieses sein Hauptwerk ist von der Akademie 1861 preisgekrönt worden; 1890 ist ihm der Preis Jean Racine von der Académie des inscriptions et belles lettres verliehen worden.

beteiligten Beamten nur scharf in die Erscheinung. Daß für viele Vorgänge in diesem fatalen Prozeß ein Grund zur Rechtfertigung überhaupt nicht zu finden war...

Bei den parlamentarischen Kämpfen in Ungarn ist man jetzt schon auf dem Standpunkt des Hofparlamentarismus gekommen. Nachdem es Triska gelungen war, die neue Hausordnung durchzuführen...

In Rußland bereiten sich anheimelnde wichtige Dinge vor. Die fortgesetzten Niederlagen des Heeres und der Marine haben die innere Ruhe und tägliche Ungelassenheit des Zarenreiches aller Welt mit erschütternder Deutlichkeit vor Augen geführt.

Die Lage auf dem mandschurischen Kriegsschauplatz ist noch immer unverändert. In den letzten Tagen sind größere Berichte von dort überbracht worden...

muss es nachgerade als ein Wunder bezeichnet werden, wenn General Gossel noch immer mit der Kapitulation zögert...

Deutsches Reich.

Der Kaiser in Bromberg. Der Kaiser traf Freitag nachmittags 2 Uhr in Bromberg ein und begab sich zu Wagen nach dem Weiden-Platz.

In dem ich von ganzem Herzen für die patriotischen Worte dankte, mit denen Sie mir die Jubilation der Stadt Bromberg und ihrer hier verammelten Vertreter ausgesprochen haben...

Dann ließ der Kaiser sich die ältesten anwesenden Stadtvertreter vorstellen und unterließ sich mit dem Oberbürgermeister über den Bromberger Holzrohdbau. Der Kaiser begab sich dann noch 6 Uhr zu der Kaiserbahn...

auf das enge Gebiet der Provence beschränkt, die klare, naive und formvollendete Schönheit seiner Dichtungen, die in der ruhigen Anschaulichkeit der Beschreibung und in der breiten Kraft der epischen Darstellung direkt an Homer gemahnen...

Im „Gaulois“ gibt ein Journalist ein interessantes Gespräch wieder, das er mit dem jetzt wieder so viel genannten Dichter geführt hat: „Haben Sie Kinder, Monsieur Mistral?“

Es war im Jahre 1853, als er in der Blüte seines Ruhmes stand und die französische Akademie ihn den großen Preis zuerkannte.

Paris, als Villmain und Sainte-Beuve, die beiden kritischen Größen Frankreichs und besonderen Protektoren Jasmains, ihn in die Salons von Paris einführten. Alle Welt sprach von den sonderbaren Gesichtsügen, in die die finstliche Privatwelt dieser Naturburschen von der Garonne hin verwickelte.





